

2020年度 明治大学

【国際日本学部】

解答時間 60分

配点 100点

ほ

日本史B問題

はじめに、これを読みなさい。

1. この問題用紙は15ページある。ただし、ページ番号のない白紙はページ数に含まない。
2. これは、日本史Bの問題である。出願の時に選択した科目であるかどうかを確認の上、解答すること。
3. 監督者の指示にしたがい、解答用紙の氏名欄に必ず氏名を記入すること。
4. 解答用紙に印刷されている受験番号が正しいかどうか、受験票と照合して確認すること。
5. 解答は、すべて解答用紙の所定欄に記入またはマークすること。所定欄以外のところには何も記入しないこと。
6. 問題に指定された数より多くマークしないこと。
7. 解答は、必ず鉛筆またはシャープペンシル（いずれもHB・黒）で記入すること。
8. 訂正する場合は、消しゴムできれいに消し、消しきずを残さないこと。
9. 解答用紙は、絶対に汚したり折り曲げたりしないこと。
10. 文字は一点一画まで正確に書くこと。
11. 解答用紙はすべて回収する。持ち帰らず、必ず提出すること。ただし、この問題用紙は必ず持ち帰ること。
12. 試験時間は60分である。
13. マークの記入例

良い例	悪い例
○	○ × ○

※ この問題用紙は、必ず持ち帰りなさい。

[I] 次の文章は、主に日本の古代・中世の文化や芸術について述べたものである。これを読んで、下記の設問に対するもっとも適切な答えを1つ記入しなさい。設問1, 3, 5, 6, 9については記述解答欄に書き、設問2, 4, 7, 8, 10についてはマーク解答欄にマークしなさい。

9世紀後半から10世紀には、貴族社会を中心に国風文化が生まれた。和歌や、かな物語が盛んになるほか、貴族による日記や隨筆も多く著された。こういった文学の隆盛は貴族たちが天皇の後宮に入れた娘たちにつきそわせた、優れた才能をもつ女性たちに負うところが大きい。その後、説話集も盛んに編まれるようになり、インド・中国・日本の3国にわたる古今の仏教・世俗説話を収録した
A のほか、仏教の予言思想に基づき地獄や病や輪廻の苦しみを描いた絵卷物もつくられた。また、天台宗の僧である B による『往生要集』や、臨濟宗の僧である C による『沙石集』も著されるなど、仏教の影響力が強い時代を迎えた。室町時代に入ると、禅宗の影響を強く受けた武家文化と公家の伝統文化が融合し、その藝術性が生活様式や生活文化、建築や絵画にも取り込まれた。さらに、商工業の発展とともに、町衆や農民が文化の担い手となり、
民衆 芸能や庶民文芸も成立した。
(ア) (イ) (オ) (カ)

1. 下線部(ア)の一つである『伊勢物語』の主人公とされる人物の氏名を、漢字4文字で書きなさい。
2. 下線部(イ)の一つであり、当時の貴族社会に生きる女性の苦悩を描いた、藤原道綱の母による作品を、下記の①～④の中から選びなさい。
① 『十六夜日記』 ② 『蜻蛉日記』 ③ 『更級日記』 ④ 『御堂関白記』
3. 空欄Aに入る名称を、漢字5文字で書きなさい。

4. 空欄Bと空欄Cに入る語句として正しい組み合わせを、下記の①～④の中から選びなさい。

① B：法然 C：無住

② B：法然 C：唯円

③ B：源信 C：唯円

④ B：源信 C：無住

5. 下線部(ウ)について、室町後期に成立した武家住宅で、畳を全面に敷き詰めた特徴をもち、のちの和風住宅のもととなった建築様式の名称を、漢字3文字で書きなさい。

6. 下線部(エ)について、茶と禪の精神の統一を主張し、茶室で心の静けさを求める簡素・閑寂な風趣をもつ茶の湯の名称を、漢字2文字で書きなさい。

7. 下線部(オ)について、鎌倉時代から室町時代にかけてみられた建築様式の名称としてあてはまらないものを、下記の①～④の中から選びなさい。

① 今様

② 折衷様

③ 禪宗様

④ 新和様

8. 下線部(カ)に関連して、この時期に禅機画として描かれた水墨画である『瓢鮎図』の作者としてあてはまるものを、下記の①～④の中から選びなさい。

① 雪村

② 雪舟

③ 如拙

④ 周文

9. 下線部(キ)に関連して、將軍義満の保護のもと、觀阿弥・世阿弥父子は芸術性の高い猿楽能を完成させたが、世阿弥が父の芸談に基づき、能の真髓を述べた書名を、漢字4文字で書きなさい。

10. 下線部(ク)に関連して、仏教思想の影響が強く、挿絵や話し言葉とともに描かれた庶民的な短編物語を御伽草子と総称するが、これにあてはまらないものを、下記の①～④の中から選びなさい。

① 『十二類絵巻』 ② 『文正草子』 ③ 『犬筑波集』 ④ 『福富草紙』

[Ⅱ] 近世における外交に関する以下の文を読んで、下記の設問に対するもっとも適切な答えを1つ記入しなさい。設問1, 4, 5, 6, 7については記述解答欄に書き、設問2, 3, 8, 9, 10についてはマーク解答欄にマークしなさい。

織豊政権から徳川幕府の初期においては、明が海禁政策をとっていたにもかかわらず、環シナ海の地域では国の枠を超えて広く中継貿易がおこなわれており、そこへヨーロッパ人が参入してきた。日本では、南蛮貿易が盛んとなり鉄砲や中国の生糸や絹織物がもたらされ、その支払いには大量の銀が使われた。日本人の海外進出も盛んで、東南アジア地域に日本町の形成が見られた。

しかし、ポルトガル人やスペイン人との南蛮貿易は、キリスト教宣教師の布教活動と一体化しておこなわれていた。幕府は1612年、キリスト教の布教がポルトガル・スペインの侵略につながることを恐れ、A を出す。そして島原・天草一揆（島原の乱）後、絵踏（踏絵）の強化と仏教への転宗を強制し、特定の寺院に檀徒として所属させ、キリスト教ではないことを証明させる寺請制をつくった。

貿易もこの禁教政策と幕府の貿易統制政策により制約を受けるようになり最終的には鎖国政策をとるにいたる。具体的には、長崎貿易は清・オランダの2国のみに許可し、出島に置かれたオランダ商館はバタヴィアを本店とする同国B の日本支店であった。

18世紀後半にはアメリカの独立があり、さらにロシアはシベリア開発に意欲的になり、産業革命により経済発展を遂げ国力を強めてきた欧米諸国は、19世紀になると市場を求めて海外への進出意欲を高め、日本近海にもロシアやイギリス、そしてアメリカの船が頻繁に現れるようになり、交易をオランダと清国のみに限定していた幕府の鎖国政策は転換を迫られる。

1. 空欄Aに入る言葉を漢字3文字で書きなさい。
2. 日本人商人の海外展開について誤っているものを、下記の①～④の中から選びなさい。
- ① 秀吉は倭寇等の海賊行為を禁止するいっぽうで、豪商たちに朱印状を与えて貿易を奨励した。江戸初期も海外進出はさかんで、朱印船を出した商人として、長崎の末次平蔵、京都の角倉了以、茶屋四郎次郎などがいた。
 - ② 山田長政はアユタヤの日本町の長であり、のちにリゴールの太守となるが毒殺された。
 - ③ 徳川家康は朝鮮との講和を実現し、対馬の宗氏は朝鮮との間で己酉約条を締結し、釜山に倭館が設けられ宗氏による独占的な貿易がおこなわれた。
 - ④ スペイン船の渡航禁止にみられるように貿易に対する規制が厳しくなると、海外渡航には朱印状のほかに老中発行の勘合を必要とするようになつた。
3. 江戸時代初期の外交について正しいものを、下記の①～④の中から選びなさい。
- ① 徳川家康は水先案内人のオランダ人ウィリアム＝アダムズを江戸に招き、外交・貿易の顧問とした。
 - ② ポルトガル商人などが中国産の生糸を京都に運び巨利を得ていたので、糸割符制度を設け、利益独占を排除した。
 - ③ 糸割符仲間は、毎年春に輸入生糸の価格を決定し、その価格で輸入生糸を一括購入することで外国人商人の利益独占を排除した。
 - ④ 糸割符仲間は当初、幕府の直轄地である京都・大坂・長崎の特定商人にくらせたので、幕府は豊臣側や西国大名と関係の深かったポルトガル貿易を支配下に収めることができた。

4. 空欄Bに入る適切な名称を書きなさい。
5. 「鎖国」という言葉が幕藩制社会における鎖国を意味するものとして使われるようになるのは、オランダ商館医師ケンペルの著書の一部が「鎖国論」として翻訳されて以後のことである。ケンペルのこの著書の日本語名を漢字3文字で書きなさい。
6. 次の史料中の空欄Aに入る言葉を漢字で記しなさい。
- 近来英吉利国王より支那國帝に対し兵を出して烈しく戦争せし本末ハ、我國の船、毎年長崎に到て呈する風説書を見られて既に知り給ふべし。…謹んで古今の時勢を通考するに、天下の民ハ速ニ相親しむものにして、其勢ハ人力のよく防ぐ所に非ず。 A を創製せるにより、以来各国相距ること遠くて猶近きに異ならず。…今貴國の幸福なる地をして兵乱の為に荒廃せざらしめんと欲せば、異国人を嚴禁する法を弛め給ふべし。 (通航一覽統輯)
7. 設問6の史料中の下線部において緩和を求められている法は、家光の治世下で制定されている。この時期の元号を漢字で書きなさい。

8. 18世紀末から19世紀前半には、多数の外国船が日本近海に出没し国交を求めてきたものもあった。ア～オの出来事についての記述として正しいものの組み合わせを、下記の①～④の中から選びなさい。

ア. ラ(ッ)クスマンの漂流民を伴う来航

a. 皇帝の命により大黒屋光太夫ら漂流民を伴い根室に来航し通商を求めた。

b. 遣日使節として津太夫ら漂流民を乗せて長崎に来航した。

イ. ゴロー(ウ)ニン事件

a. ロシア軍艦長として押島上陸後、捕えられ箱館・松前に監禁された。

b. 高田屋嘉兵衛の尽力もあって事件は解決した。

ウ. フェートン号事件

a. 1804年イギリス軍艦がオランダ船拿捕のため長崎湾内に侵入した。

b. 1808年イギリス軍艦がオランダ船拿捕のため長崎湾内に侵入した。

エ. レザノフの通商要求

a. アレクサンドル1世の遣日使節として日本人漂流民を伴い長崎に来航し、通商を要求したが、幕府は祖法(先祖伝来の法)を根拠に拒絶した。

b. ラ(ッ)クスマンの持ち帰った入港許可証を持って来航したが、幕府が追い返したのでロシア船が根室や箱館を攻撃した。

オ. プ(ウ)チャーチによる条約締結交渉

a. 日露通好条約を下田で締結、3港開港以外に、日露間の国境について押島以南を日本領、得撫島以北をロシア領とし、樺太(サハリン)は境界を定めないこととした。

b. 日露和親条約を締結、3港開港以外に、日露間の領土について樺太(サハリン)をロシア領、千島全島を日本領とした。

	ア	イ	ウ	エ	オ
①	a	a	a	b	a
②	a	b	b	a	a
③	b	a	a	a	b
④	b	b	b	a	a

9. 日米和親条約および日米修好通商条約に関連して述べた以下の文章で誤っているものを、下記の①～④の中から選びなさい。

- ① 日米和親条約には片務的な最惠国条項が含まれており、日本政府がアメリカ以外の国と結んだ条約でより有利な条件を認めた時は、アメリカにも自動的にその条件が認められることになっていた。
- ② 金銀比価は、国際的にみて日本の方が銀の価値が高かったので、外国商人が持ちこむ洋銀との交換により金貨が流出した。
- ③ 修好通商条約は協定関税を定めた不平等条約であったが、1866年の改税約書で関税率を一率5%の従量税に改め、いくぶん改善された。
- ④ 開港場に居留地を設け、居留地の枠を超えて国内で商売することを外国商人に認めていなかったので、貿易は主として居留地内でおこなわれており、国内通商権を認めた清国と比べ日本は有利であった。

10. 五品江戸廻送令に関する説明として誤っているものを、下記の①～④の中から選びなさい。

- ① 安政の五カ国条約により貿易が開始され、主に生糸・綿花・蚕卵紙などが輸出されるようになると、輸出超過となり物価が上昇したので、物価抑制策としてこれが命じられた。
- ② 輸出入額は江戸に近い神奈川(横浜)港が圧倒的割合を占めており、幕府はこの廻送令により商品流通と貿易を幕府の統制下におこうとした。
- ③ 五品とは雑穀・水油・蠟・呉服・生糸であり、取扱品の開港場直送により経営難になった江戸問屋の保護も目的であった。
- ④ 輸出向け商品を取り扱った在郷商人や取引の自由を主張する列国の反対で、効果は上がらなかった。

〔Ⅲ〕 次の史料(文書)を読んで、下記の設問に対するもっとも適切な答えを1つ記入しなさい。設問1, 3, 7, 8, 10については記述解答欄に書き、設問2, 4, 5, 6, 9についてはマーク解答欄にマークしなさい。

日本国ハ滿州國ガ其ノ住民ノ意思ニ基キテ自由ニ成立シ、独立ノ一國家ヲ成スニ至リタル事實ヲ確認シタルニ因り、滿州國ハ中華民国ノ有スル國際約定ハ滿州國ニ適用シ得ベキ限り之ヲ尊重スペキコトヲ宣言セルニ因り、日本国政府及滿州国政府ハ日滿兩國間ノ善隣ノ關係ヲ永遠ニ鞏固ニシ、互ニ其ノ領土権ヲ尊重シ、東洋ノ平和ヲ確保センガ為、左ノ如ク協定セリ

- 一 滿州國ハ将来日滿兩國間ニ別段ノ約定ヲ締結セザル限り、滿州國領域内ニ於テ日本国又ハ日本國臣民ガ從來ノ日支間ノ條約、協定其ノ他ノ取極及公私ノ契約ニ依リ有スル一切ノ権利利益ヲ確認尊重スペシ
- 二 日本国及滿州國ハ締約國ノ一方ノ領土及治安ニ對スル一切ノ脅威ハ同時ニ締約國ノ他方ノ安寧及存立ニ對スル脅威タルノ事實ヲ確認シ、兩國共同シテ國家ノ防衛ニ當ルベキコトヲ約ス。之ガ為所要ノ日本國軍ハ滿州國內ニ駐屯スルモノトス……(以下略)

(日本外交文書)

1. 上記の協定文書名を、漢字5文字で書きなさい。

2. この文書が交わされた西暦年を、下記の①～④の中から選びなさい。

- ① 1928年 ② 1930年 ③ 1932年 ④ 1934年

3. この文書にある滿州國の「滿州」(満洲とも)は、民族名であった。現代の中国では満州と呼ばず、「中國東北部」とよぶ。滿州國は、当時の東北部3省(奉天・吉林・黒竜江)と熱河省・興安省の5省にまたがって作られた日本の傀儡国家であった。この滿州國で首都とされたのは、吉林省の長春であるが、建国に当たって改称された首都名を漢字2文字で書きなさい。

4. この文書が交わされた西暦年と同年の事柄を、下記の①～④の中から選びなさい。

- ① 五・一五事件 ② 二・二六事件 ③ 盧溝橋事件 ④ 濟南事件

5. この文書が交わされるほぼ1年前、当時の協調外交路線に不満をもち、また、中国の国権回復運動に警戒を強め、満蒙における日本の権益確保に危機感をもった軍部(関東軍)が、奉天郊外の柳条湖で南満州鉄道の線路を爆破し、これを中国軍の仕業として軍事行動を開始して、満州事変が始まった。これに対して、当時の内閣は不拡大方針の声明を出したが、世論やマスコミは軍の行動を支持し、関東軍は戦線を拡大した。この不拡大方針を表明した内閣を、下記の①～④の中から選びなさい。

- ① 浜口雄幸内閣 ② 第2次若槻礼次郎内閣
③ 斎藤実内閣 ④ 広田弘毅内閣

6. 満州事変と同じ年の12月に成立した内閣の高橋是清蔵相は、金輸出再禁止を断行し、次に円の金兌換を停止した。その結果、日本の経済は金本位制を離れて管理通貨制度に移行した。恐慌のなかで産業の合理化を進めていた経済界では、諸産業が円相場の大幅な下落(円安)を利用して、飛躍的に輸出を伸ばしていく。そのなかで、とくに輸出拡大幅が大きく、英國を抜いて世界第1位の規模に達した輸出品を、下記の①～④の中から選びなさい。

- ① 絹織物 ② 生糸 ③ 鉄鋼 ④ 編織物

7. この文書が交わされた前年・前々年は、昭和恐慌・農業恐慌のころでもあった。農村救済請願運動が高まるに、政府は、この文書の同年から公共土木事業である A 事業を推進し、農民を公共事業に就労させて現金収入の糧とするなどの政策をとった。空欄Aに入る事業の名称を漢字4文字で書きなさい。

8. 満州事変を契機としたナショナリズムの高揚は、それまでの社会主義運動に大きな打撃を与え、自由主義・民主主義的な学問への弾圧もおこった。自由主義的な刑法学説をとなえていた京都帝国大学の B 教授が、鳩山一郎文相の圧力を受けて休職したことに反発して、同大学法学部教授会は全員辞表を提出して抵抗したが結果的には敗北した。空欄Bに入る教授の氏名を、漢字4文字で書きなさい。

9. 満州をめぐる権益への日本の関与は、明治時代の中期までさかのぼる。日清戦争によって清国の弱体化を知った欧米列強(イギリス、ドイツ、フランス、ロシアなど)は、清国に勢力範囲をそれぞれ確立し、とくに北清事変を機にロシアは満州を事実上占領し、同地域での独占的権益を清国に承認させた。韓国(大韓帝国)に対する影響力強化を目指していた日本は、韓国に隣接する満州がロシアの支配下に入ると韓国における日本の権益が脅かされるため、それへの対抗措置としての目的もあって日英同盟を結んだ(1902年)。この日英同盟を締結したときの内閣を、下記の①～④の中から選びなさい。

- ① 第2次山縣有朋内閣 ② 第1次西園寺公望内閣
③ 第3次伊藤博文内閣 ④ 第1次桂太郎内閣

10. 日本はこの文書を取り交わして満州国を承認し、既成事実を積み重ねて国際連盟に対抗しようとしたが、国際連盟側はこの文書締結の翌年2月の臨時総会でリットン調査団の報告にもとづき、満州国は日本の傀儡国家であると認定し、日本が満州国の承認を撤回することを求める勧告案を採択した。日本全権団はこれを不服として総会の場から退場し、同年3月に正式に国際連盟からの脱退を通告した。この日本全権団代表の人物の氏名を漢字4文字で書きなさい。

[IV] 次の史料(経済白書)を読んで、以下の設問に対する、もっとも適切な答えを一つ選び、マーク解答欄にマークしなさい。

戦後日本経済の回復の速かさには誠に万人の意表外にでるものがあった。それは日本国民の勤勉な努力によって培われ、世界情勢の好都合な発展によって育くまれた。

しかし敗戦によって落ち込んだ谷が深かったという事実そのものが、その谷からい上るスピードを速からしめたという事情も忘れることはできない。経済の浮揚力には事欠かなかった。経済政策としては、ただ浮き揚る過程で国際収支の悪化やインフレの壁に突き当たるのを避けることに努めれば良かった。……いまや経済の回復による浮揚力はほぼ使い尽された。なるほど、貧乏な日本のこと故、世界の他の国々にくらべれば、消費や投資の潜在需要はまだ高いかもしれないが、戦後の一時期にくらべれば、その欲望の熾烈さは明かに減少した。もはや「戦後」ではない。われわれはいまや異った事態に当面しようとしている。回復を通じての成長は終った。今後の成長は近代化によって支えられる。そして近代化的進歩も速かにしてかつ安定的な経済の成長によって初めて可能となるのである。

1. この史料が発行された1956年7月時点の首相Aと、1960年12月に所得倍増政策を閣議決定した時の首相Bの組み合わせとして正しいものを、下記の①～④の中から選びなさい。

- ① A：鳩山一郎、B：岸信介
- ② A：岸信介、B：池田勇人
- ③ A：池田勇人、B：田中角栄
- ④ A：鳩山一郎、B：池田勇人

2. 敗戦後の金融政策に関して述べた下の文A～Dについて、正しいものの組み合わせを、下記の①～④の中から選びなさい。

- A 1946年2月に金融緊急措置令を出して預金を封鎖し、それまで使用されていた旧円の流通を禁止し、新円の引き出しを制限することによって貨幣流通量を減らそうとしたが、インフレーション抑制の効果は一時的であった。
- B 1946年2月に金融緊急措置令を出して預金を封鎖し、それまで使用されていた旧円の流通を禁止し、新円の引き出しを制限することによって貨幣流通量を減らしたので、インフレーションは急速におさまった。
- C ドッジ＝ラインによって、インフレーションはほぼ収束に向かった。
- D ドッジ＝ラインによって、インフレーションはさらに加速した。

① A・C ② A・D ③ B・C ④ B・D

3. 1940年代後半、戦後の猛烈なインフレと食糧難等から、労働運動が高揚したが、運動内部では、都道府県別に連合した労働組合の全国的組織として1946年に設立された団体Aと、同年に産業別に統合された労働組合の全国的組織として設立された団体Bが対立し、主導権争いが繰り広げられた。Aの団体の名称と、Bの団体の支持政党の組み合わせとして正しいものを、下記の①～④の中から選びなさい。

- ① 日本労働組合総同盟－日本共産党
- ② 日本労働組合総同盟－日本社会党
- ③ 日本労働組合総評議会－日本共産党
- ④ 日本労働組合総評議会－日本社会党

4. 1951年に、産業資金の供給を担当するために設立された銀行の、設立された当初の名称を、下記①～④の中から選びなさい。

- ① 日本輸出入銀行
- ② 日本政策投資銀行
- ③ 日本開発銀行
- ④ 日本興業銀行

5. 戦後復興期から高度経済成長期の社会に関して述べた次の文A～Cについて、古いものから年代順に正しく配列したものを、下記の①～④の中から選びなさい。

- A 東海道新幹線の開業により、東京・大阪間の移動時間が大幅に短縮された。
- B 「日本列島改造論」が打ち出され、東京・大阪と全国の地方都市とを結ぶ高速道路網の整備が提唱された。
- C テレビ放送が開始され、白黒テレビの販売が始まった。

- ① A - C - B
- ② B - C - A
- ③ C - A - B
- ④ C - B - A

6. 高度経済成長期の出来事について述べた文として正しいものを、下記の①～④の中から選びなさい。

- ① 急速な都市化に対応するため、日本初の体系的な都市計画の基本法が公布された。
- ② 足尾銅山の鉛毒による被害に対し、田中正造が鉛毒防止と被害民救済を政府に訴えた。
- ③ 環境庁が発足したのち、破壊活動防止法が制定されて公害への規制が強化された。
- ④ 住民運動が活発化する中、美濃部亮吉が東京都知事に当選するなど、革新自治体が増加した。

7. 高度経済成長期の経済・社会・文化について述べた文として誤っているものを、下記の①～④の中から選びなさい。

- ① 日本は、国際通貨基金(IMF) 8 条国に移行し、国際収支の悪化を理由とした為替管理を行えなくなった。
- ② 1964 年、「人類の進歩と調和」をテーマに、大阪府吹田市千里丘陵で日本万国博覧会が開かれた。
- ③ 重化学工業化の進展とともに、石炭から石油へとエネルギー源の転換が進んだ。
- ④ 1968 年に日本の国民総生産は、資本主義諸国の中アメリカにつぐ世界第 2 位となった。

8. 高度経済成長の終えん期に関する次の文 A ・ B について、その正誤の組み合わせとして正しいものを、下記の①～④の中から選びなさい。

A ドル危機によって、金とドルの交換が再開され、固定相場制への移行が行われた。

B 第 1 次石油危機の中で、消費者がトイレットペーパーの買いだめに殺到する騒ぎが起こった。

- ① A : 正, B : 正
- ② A : 正, B : 誤
- ③ A : 誤, B : 正
- ④ A : 誤, B : 誤

9. 高度経済成長にともなって発生した社会問題に関して述べた次の文のうち誤っているものを、下記の①～④の中から選びなさい。

- ① 新日本窒素肥料の水俣工場の排水に含まれるメチル水銀に汚染された魚介類を食べた住民がかかった水俣病は、1968年に公害病に認定された。
- ② 1965年に公害対策基本法が制定され、処罰規定が設けられた。
- ③ 水俣病（熊本）、イタイイタイ病、新潟水俣病、四日市ぜんそくについての裁判を四大公害訴訟といい、いずれも原告勝訴となった。
- ④ 大都市への人口集中による過密化の結果、交通渋滞、住宅不足、病院不足などの都市問題が山積した。

10. 1980年代の経済に関する次の文の空欄AとBに入る語句の組み合わせとして正しいものを、下記の①～④の中から選びなさい。

石油危機以降も A などによって安定成長を実現した日本と、巨額の財政赤字と貿易赤字とに苦しむアメリカの間には、貿易摩擦の問題が継続的に存在したが、1985年にその解決策の一つとして、ドルを切り下げ、円を切り上げる B が行われた。

- ① A：減量経営、B：プラザ合意
- ② A：傾斜生産方式、B：プラザ合意
- ③ A：減量経営、B：日米構造協議
- ④ A：傾斜生産方式、B：日米構造協議

